

## **BAB I. PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Politeknik Negeri Jember (Polije) merupakan perguruan tinggi yang menyelenggarakan pendidikan vokasional, yaitu suatu program Pendidikan yang mengarahkan proses belajar mengajar pada tingkat keahlian dan mampu melaksanakan serta mengembangkan standar – standar keahlian secara spesifik yang dibutuhkan sektor industri. Sistem Pendidikan yang diberikan berbasis pada peningkatan keterampilan sumber daya manusia dengan menggunakan ilmu pengetahuan dan keterampilan dasar yang kuat, sehingga lulusannya mampu mengembangkan diri untuk menghadapi perubahan lingkungan. Disamping itu lulusan Polije diharapkan dapat berkompetisi di dunia industri dan mampu berwirausaha secara mandiri.

Sejalan tuntutan peningkatan kompetensi sumber daya manusia yang handal, maka Polije dituntut untuk merealisasikan pendidikan akademik yang berkualitas dan relevan dengan kebutuhan industri. Salah satu kegiatan pendidikan akademik dimaksud adalah magang dengan bobot 20 sks (900 jam). Kegiatan 900 jam yaitu meliputi 30 jam pra magang, 800 jam magang dan 70 jam pasca magang. Magang dilaksanakan sesuai kurikulum program studi masing- masing. Kegiatan ini merupakan persyaratan mutlak kelulusan yang diikuti oleh mahasiswa Politeknik Negeri Jember (Polije) yang dipersiapkan untuk mendapatkan pengalaman dan keterampilan di masyarakat dan dunia industri bidang keahliannya. Selama magang mahasiswa dapat mengaplikasikan ilmu – ilmu yang diperoleh di perkuliahan untuk menyelesaikan serangkaian tugas sesuai dengan lokasi magang. Mahasiswa wajib hadir di lokasi kegiatan setiap hari kerja serta mentaati peraturan – peraturan yang berlaku.

CV. Nugen Crop Indonesia merupakan perusahaan yang bergerak di bidang sektor pertanian. Perusahaan ini memproduksi pupuk majemuk cair pertanian. Perusahaan ini tidak hanya memproduksi satu jenis pupuk saja, melainkan terdapat 4 jenis pupuk majemuk cair dan 2 jenis pupuk pembenah tanah dengan manfaat yang berbeda. Pupuk majemuk cair adalah jenis pupuk yang mengandung campuran nutrisi yang diperlukan tanaman dalam bentuk cairan. Pupuk majemuk cair ini dirancang untuk memberikan nutrisi yang seimbang kepada tanaman dan dapat diserap dengan mudah melalui akar. Pupuk pembenah tanah adalah bahan-bahan sintetis atau alami organik atau mineral berbentuk padat atau cair yang mampu memperbaiki sifat fisik kimia dan biologi tanah

Pada perusahaan CV. Nugen Crop Indonesia penjualan produk pupuk majemuk cair menggunakan marketing *online* dengan menjualkan produk pada sosial media dan *e-commerce*. Hal yang perlu diperhatikan ketika akan memasarkan sebuah produk yaitu, (*Attention*) Menimbulkan perhatian pelanggan, yang mana berarti sebuah pesan harus dapat menimbulkan perhatian baik dalam bentuk dan media yang disampaikan. Hal tersebut dapat dikemukakan lewat tulisan, gambar yang menonjol dan jelas, perkataan yang menarik dan mudah diingat, serta mempunyai karakteristik sendiri. (*Interest*) Tertarik berarti pesan yang disampaikan menimbulkan perasaan ingin tahu, ingin mengamati, dan ingin mendengar serta melihat lebih seksama. Hal tersebut terjadi karena adanya minat yang menarik perhatian konsumen akan pesan yang ditunjukkan. (*Desire*) Pemikiran terjadi dari adanya keinginan, ini berkaitan dengan motif dan motivasi konsumen dalam membeli suatu produk. menimbulkan keinginan seseorang agar mau minimal melihat dan menimbang apakah produk kerajinan tangan mereka layak dibeli atau dipakai konsumen. (*Action*) Tindakan terjadi dengan adanya keinginan kuat konsumen sehingga terjadi pengambilan keputusan dalam melakukan pembelian produk yang ditawarkan. Dalam mempengaruhi seseorang agar mau melakukan tindakan dalam hal ini, maka perlu dianalisis kebiasaan pembeli atau target dari pasarnya

sehingga dapat lebih mudah dalam menentukan tindakan apa yang perlu dilakukan oleh perusahaan.

Penjelasan diatas merupakan salah satu konsep marketing yang biasa disebut dengan konsep AIDA. Untuk menerapkan konsep tersebut agar marketing perusahaan berjalan dengan baik, maka bisa dimulai dari membenahan suatu desain kemasan produk terlebih dahulu. Informasi pada suatu kemasan merupakan faktor yang sangat penting dalam sebuah pemasaran suatu produk. Pada sebuah kemasan produk harus memiliki informasi yang lengkap mengenai produk itu sendiri. Melengkapi suatu informasi pada kemasan produk pastinya harus mengubah tatanan *layout*, gambar, serta menambah redaksi sesuai dengan ketentuan pemerintah terakait keterangan label kemasan. Dengan itu maka, penulis mendesain ulang label kemasan dengan membuat *template* suatu label kemasan dengan konsep yang berbeda agar informasi yang dimuat dalam label tersebut tertata dengan rapi dan lebih jelas. *Template* yang telah dibuat oleh penulis ini bersifat umum, dengan tujuan agar tamplate yang telah dibuat bisa diterapkan untuk semua produk agar semua produk bisa memiliki label kemasan sesuai dengan regulasi pemerintah dan bisa menerapkan konsep AIDA untuk kelancaran marketing.

Terkait dengan penjelasan label kemasan diatas, maka pada perusahaan CV. Nugen Crop Indonesia harus memperbaiki label kemasan pada produk agar sesuai dengan ketentuan pemerintah terkait keterangan yang harus ada pada suatu label kemasan. Berdasarkan kegiatan praktek kerja lapang yang dilaksanakan di CV. Nugen Crop Indonesia, maka dibuatlah laporan praktik kerja lapang dengan judul” Penerapan Desain Label Kemasan Produk Pupuk Cair di CV. Nugen Crop Indonesia”.

## **1.2 Tujuan dan Manfaat**

### **1.2.1 Tujuan dan Manfaat**

Tujuan magang secara umum adalah meningkatkan pengetahuan, keterampilan dan kewirausahaan serta pengalaman kerja bagi mahasiswa mengenai kegiatan perusahaan/industri/instansi dan atau unit bisnis strategis

lainnya yang layak dijadikan tempat magang. Selain itu, tujuan Magang adalah melatih mahasiswa agar lebih kritis terhadap perbedaan atau kesenjangan (*gap*) yang mereka jumpai di lapangan dengan yang diperoleh di bangku kuliah.

#### 1.2.2 Tujuan Khusus

Tujuan khusus kegiatan magang di CV. Nugen Crop Indonesia adalah sebagai berikut:

1. Menganalisis dan mempraktikkan pembuatan desain kemasan pada CV. Nugen Crop Indonesia.
2. Mengidentifikasi permasalahan yang ada pada CV. Nugen Crop Indonesia.
3. Memberikan solusi atas permasalahan yang terdapat pada CV. Nugen Crop Indonesia.

#### 1.2.3 Manfaat

Manfaat dari pelaksanaan kegiatan magang di CV. Nugen Crop Indonesia adalah:

1. Mendapatkan pengetahuan dan informasi terkait penjualan pupuk majemuk terhadap distributor di CV. Nugen Crop Indonesia.
2. Mendapatkan pengetahuan dan wawasan berkaitan tentang bagaimana melakukan desain suatu label kemasan.
3. Mendapatkan pengetahuan tentang permasalahan dan solusi dari penerapan desain label kemasan sebuah produk di CV. Nugen Crop Indonesia.

### **1.3 Lokasi dan Jadwal Kerja**

Kegiatan magang ini dilaksanakan di CV. Nugen Crop Indonesia yang beralamat di Perumahan Alam Hijau Blok A3-30, Sempusari, Kecamatan Kaliwates, Kabupaten Jember, Jawa Timur, 68135. Waktu pelaksanaan magang ini dilaksanakan selama 5 bulan dengan kurun waktu 900 jam, mulai tanggal 10 Agustus 2023 – 10 Januari 2024 dengan jadwal aktif kerja perusahaan yaitu Senin – Kamis pukul 08.00 WIB – 16.00 WIB dan Jum'at – Sabtu pukul 08.00 WIB – 15.00 WIB.

#### 1.4 Metode Pelaksanaan

Metode yang digunakan dalam magang ini yaitu:

a. Observasi

Observasi ini dilakukan secara langsung pada lokasi magang dengan cara ikut berpartisipasi dengan kegiatan yang ada di perusahaan CV. Nugen Crop Indonesia. Dengan berpartisipasi secara langsung, penulis dapat mendapatkan pemahaman yang lebih mendalam tentang operasional dan dinamika perusahaan tersebut.

b. Magang

Pada kegiatan ini mahasiswa mengikuti kegiatan kerja secara langsung pada perusahaan dengan ikut serta dalam melakukan berbagai macam kegiatan di CV. Nugen Crop Indonesia. Mahasiswa tidak hanya mengamati, tetapi juga aktif terlibat dalam proses kerja di perusahaan tersebut, memberikan pengalaman yang lebih kaya dan pemahaman yang lebih mendalam terkait dengan berbagai aspek operasional perusahaan.

c. Diskusi dan Wawancara

Metode ini dilakukan untuk mendapatkan informasi yang akurat terkait perusahaan. Wawancara dilakukan secara langsung dengan pembimbing lapang, karyawan bagian administrasi, karyawan gudang serta para buruh yang bekerja di CV. Nugen Crop Indonesia.

d. Dokumentasi

Dokumentasi dilakukan dengan mengambil gambar seluruh rangkaian kegiatan, mengambil data baik berupa tulisan dan angka, proses pengumpulan informasi mengenai lokasi, struktur organisasi, ketenagakerjaan, *layout* lingkungan kerja, alur penjualan, produksi serta kegiatan distribusi.

e. Metode Studi Pustaka

Pada kegiatan ini mahasiswa akan mencari informasi baik secara tertulis maupun dengan literatur yang ada di perpustakaan Politeknik Negeri Jember yang akan mendukung kegiatan magang. Tujuan dari

pencarian informasi ini adalah untuk memperoleh pengetahuan tambahan yang dapat mendukung dan memperkaya pengalaman magang. Memanfaatkan sumber-sumber informasi yang ada di perpustakaan, mahasiswa dapat melengkapi pemahaman mereka terhadap konteks industri dan perusahaan yang menjadi tempat magang.